



*Paroisses de Sarrians
et de Loriol du Comtat*

Presbytère

2 Place de l'Eglise

84260 Sarrians

04 90 65 43 60

sarrians.loriol@gmail.com



Feuille Paroissiale

N°40 – 27 Mai 2018

La Trinité

Croire en un Dieu unique, et aussi relations en lui-même au point d'être trois, c'est tout de même un étrange mystère. Et ce d'autant plus que le mot n'apparaît pas dans le vocabulaire biblique. On raconte que saint Augustin, auteur d'un magnifique Traité sur la Trinité, vit un jour un ange qui essayait de mettre toute l'eau de la mer dans un seul petit coquillage. Lorsque l'évêque d'Hippone lui faisait remarquer la difficulté de son entreprise, l'ange lui répondit que cela lui serait plus facile que de vouloir épuiser, avec ses seules ressources de la raison humaine, le mystère de la Trinité. Pourtant, la Bible n'est pas muette à ce propos.

Au tout début du livre de la Genèse, Abraham reçoit la visite du seigneur sous la forme de trois mystérieux personnages. Le texte de la Bible alterne singulier et pluriel au point que l'hospitalité d'Abraham devint, pour les chrétiens, le symbole par excellence et la préfiguration de la Trinité. Les évangiles eux aussi connaissent les trois termes : le Père, le Fils et l'Esprit, pour désigner Dieu. Les textes les plus clairs à cet égard sont ceux de l'annonciation, du baptême de Jésus et, à la fin de l'Évangile de Matthieu, de l'envoi en mission.

Divinité une et trine

Mais il faudra plus de trois siècles pour que le mot Trinité apparaisse, sous la plume d'Athanase d'Alexandrie. Le terme, formé à partir du grec "trias", décrit cette réalité étonnante d'une divinité une et trine proposée à la foi

des chrétiens. S'agirait-il d'une invention tardive, quelque peu éloignée du message originel de Jésus? N'a-t-on pas "brodé" sur Dieu? Pour se convaincre du contraire, il faut revenir à l'histoire des premiers chrétiens. Juifs avant tout, ils partagent le monothéisme ombrageux d'Israël face à l'idolâtrie régnante. Ils ont donc assez logiquement du mal à rendre compte, par des concepts, de l'expérience vécue avec Jésus.

Sa résurrection est le meilleur gage de sa divinité, mais il ne nie pas l'existence d'un Créateur et Père, au contraire. Ainsi Jésus est vraiment Fils de Dieu et il envoie aux apôtres un Défenseur (Paraclet), l'Esprit, qui leur met, au cœur et sur les lèvres, les paroles de vérité et de vie. Mais il existe une autre source de la foi : la liturgie. Le baptême n'est-il pas donné, selon Matthieu, "au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit ?". Ne commençons-nous pas nos prières par un signe de croix qui est fait "au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit ?".

La liturgie eucharistique est d'une grande richesse à cet égard. Les textes des prières qui la composent proclament un mouvement interne à Dieu. Il est don, dans la Création, l'Incarnation et l'action permanente et renouvelée de l'Esprit. Il est amour, et l'amour est tout sauf immobile. Il est vie, et il n'existe pas de vie sans engendrement. Il est impossible au chrétien de se fixer sur une personne de la Trinité, car chacune d'elle réoriente le regard vers une des deux autres. Le croyant est alors en quelque sorte intégré à ce mouvement de vie et d'amour. Ce mouvement perpétuel d'une personne à l'autre de la Trinité montre aussi la divinité du Fils et celle de l'Esprit, ainsi que leur unité au Père.



L'amour absolu

Ni l'un ni l'autre ne sont des intermédiaires entre un Dieu solitaire et ses créatures. Pour contempler l'unité de la Trinité, la voie la plus accessible est de considérer l'amour dans sa forme d'absolue gratuité que nous appelons charité ou agapè. Cet amour désintéressé tend vers l'unité comme tout amour, dans une distance respectueuse de chacun. Lorsque l'amour est divin et donc parfait, il génère ce paradoxe inouï qu'est une unité plurielle. Pour avancer dans la saisie de ce mystère, deux voies s'offrent à nous, celle, simple et sûre, de la liturgie et celle, plus âpre mais indispensable, de l'amour réciproque.

P. Jean-Paul Sagadou, assomptionniste

Agenda Paroissial

Samedi 26 Mai, saint Philippe Néri

15h00 : bénédiction de Loic Jupille et Cathy Rossignol

16h30 : Aumônerie à Loriol

18h30 : Messe des familles à Loriol. Int : Annie NITARD

Dimanche 27 Mai, Sainte Trinité

Messe des familles à Sarrians à 10h00. Int : Alain BOYER, Edouard et Arlette TRAMIER.

Premières Communion à Sarrians.

Lundi 28 Mai 2018, Saint Eutrope

17h00 : Catéchisme à Loriol

18h00 : Messe à Loriol. Int : Jaqueline DE HARO

Mardi 29 Mai 2018,

14h15 : Prière des Mères

16h00 : catéchisme à Sarrians

17h30 : Messe à Sarrians. Int : Simone VEVE

Mercredi 30 Mai, Sainte Jeanne d'Arc

18h00 : Messe à Loriol. Int : Fabrice LE GOFF

Jeudi 31 Mai, Visitation

8h30 : Messe à Loriol. Int : José LINHARES

19h30 : groupe de prière et de partage « Saint François » chez Mr et Mme Soubeyran.

Vendredi 1^{er} Juin,

17h 00 : Adoration à Sarrians

18h00 : Messe à Sarrians. Int : Simone VEVE

Samedi 2 Juin,

18h30 : Messe des familles à Sarrians. Int : Francis REY

Dimanche 3 Juin, fête du Corps et du Sang du Seigneur

Messe à Loriol à 10h00. Int : Christine VANDERSTEEN

Premières Communion à Loriol.

***Icône de la Sainte
Trinité de Roublev***



ANNONCES PAROISSIALES

La semaine dernière a eu lieu le marché de printemps durant lequel nous avons vendu des fruits et légumes locaux et de saison. Nous avons réuni la somme de 1340€. Merci aux acheteurs. Merci aux bénévoles qui s'investissent. Merci à nos généreux donateurs.

Les premières communions et profession de foi approchent. Des adaptations d'horaires sont à prévoir :

- *Dimanche 27 Mai, premières communions à Sarrians à 10h00*
- *Dimanche 3 Juin, premières communions à Loriol à 10h00 (la messe anticipée aura lieu à Sarrians à 18h30)*
- *Dimanche 10 Juin, profession de foi à Sarrians, à 10h00.*

Cette semaine, Mr Pierre COULLET et Mme Marguerite PALISSE ont reçu les funérailles chrétiennes. Prions pour eux et leurs familles.



Vous avez autour de vous des jeunes qui aimeraient recevoir le sacrement de mariage. Dites-leur de s'inscrire au moins 9 mois à l'avance au presbytère (04 90 65 43 60).

L'école Notre Dame du Bon Accueil de Monteux doit restaurer sa chapelle. Nous pouvons les aider en participant à la cagnotte participative :

<https://jaidemonecole.org/projects/32>

Bonne Nouvelle ☺

Nous félicitons Marie Paule et Benoit REYNAUD à l'occasion de la naissance de leur premier enfant nommé Augustin.

Il sera baptisé le 1^{er} Juillet à Sarrians.